
Как уладить конфликты в детском саду между родителями? 

 

 Межличностные конфликты между детьми ставят в тупик практически 

всех родителей, которые теряются в детских проблемах и не знают, как на 

них реагировать. 

 Причины детских ссор разнообразны: любая совместная деятельность 

носит в себе ряд определенных организационных задач, при решении 

которых так легко поспорить! Это может быть, к примеру, выбор игрушки в 

детском саду или соперничество и конкуренция в школьном возрасте. Как 

ругаются дети? Иногда — дракой, иногда — на словах, дразнясь и обзываясь, 

а иногда — «меряясь папами», то есть, пытаясь вовлечь в свой конфликт 

родителей. И вот тогда очень остро встаёт вопрос — как поступать взрослым, 

когда между детьми возникает конфликтная ситуация. Вмешиваться ли, или 

пускать всё на самотёк? Если вмешиваться, то как себя вести? 

 Часто в детском коллективе ребёнок просто повторяет то, что видит в 

семье, например, конфликты между родителями. Неверная позиция 

родителей относительно воспитания ребенка может породить его агрессию, 

которая выльется в создание конфликта в школьном коллективе. И наоборот, 

если родители будут оказывать ребенку должное внимание, избавят его от 

отрицательных эмоций, научат ребенка расслабляться и снимать стрессы, они 

помогут ему избежать возникновения конфликтов, или находить правильное 

решение уже возникшей проблемы.  

Ребенок пошел в детский сад, какие же ожидания у родителей в связи с 

этим событием – это приобретение ребенком новых навыков, общение с 

детьми, приводящее к появлению новых друзей и, конечно же подготовка 

ребенка к школе. Абсолютно никто из родителей не ждет, что у ребенка 

могут возникнуть некоторые проблемы в детском саду. Утренние   капризы   

ребенка и вечерние его жалобы -это только маленькая часть того с чем могут 

столкнуться родители. Каждый родитель сам вправе выбирать, какие методы 

использовать в воспитании собственного ребенка, но в детском саду 

существуют свои определенные педагогические методы. Поэтому если 

родители сомневаются в них, то лучше уточнить об этом заранее, до 

поступления ребенка в детский сад, дабы исключить образование конфликта 

в детском саду.  

В детском возрасте конфликтных ситуаций великое множество и во 

многих из них порой бывает трудно разобраться. Все детские ссоры обычно 

разрешаются сами собой, и поэтому к ним надо относиться как к 

естественным явлениям жизни. Небольшие стычки и ссоры можно расценить 

как первые жизненные уроки взаимодействия с людьми одного круга 

(равными), с окружающим миром, этап обучения методом проб и ошибок, 

без которого ребенок не может обойтись.  Взрослым без особой 

необходимости не стоит вступать в ссоры детей. Надо, чтобы они научились 

самостоятельно выходить из спорных ситуаций и прекращать конфликты. 

Задача взрослых состоит в том, чтобы научить детей некоторым правилам 



жизни среди других людей (каждый – человек, со своими желаниями, 

переживаниями), в которые входит умение выразить свое желание, 

выслушать желание другого, договориться. При этом ребенок должен быть 

равноправным участником этого процесса, а не просто слепо подчиняться 

требованиям взрослого или более сильного партнера (находить выход из 

сложившейся ситуации, варианты решения конфликта). Взрослый должен 

высказать детям свое отношение к конфликтной ситуации. Нужно учить 

детей объяснять друг другу, что они хотят, а затем предлагать им обдумать 

выход из положения.  

Что делать, если возникают проблематичные ситуации в детском саду у 

ребенка? Во - первых, нужно спокойно разобраться в самой проблеме и не 

рубить с плеча. Виновником может оказаться любой человек и даже сам 

ребенок, поэтому определив причину проблемы, в основном сразу можно и 

определить дальнейшие действия. Когда любимое дитя, приходя из садика, 

рассказывает вам о том, что он с кем-то поссорился, кто-то его обидел, 

первым вашим побуждением может быть немедленно отправиться в сад и 

«разобраться» с обидчиками ненаглядного крошки: побеседовать с 

родителями, поставить в известность воспитателей. И тут вы должны 

решительно сказать себе: «Стоп!». Если вы понимаете, что конфликтная 

ситуация, сложившаяся в детском саду, достаточно острая и требует 

вмешательства взрослых, говорите с воспитателями и родителями (но не с 

ребенком, которого считаете зачинщиком конфликта!). Причем это должно 

быть не требование «немедленно прекратить», а приглашение вместе 

разобраться в ситуации. Крайне редко бывает, чтобы конфликт был создан 

одним ребенком- «злодеем», а остальные (и ваш в том числе) были лишь 

невинными жертвами. Как правило, ситуация оказывается гораздо 

запутаннее и многограннее и каждый из участников вносит в нее свой вклад. 

Если у вашего ребенка есть в группе какой-то определенный, постоянный 

«враг», то лучшее, что вы можете сделать, — это постараться наладить 

отношения между детьми помимо садика. Вполне вероятно, что 

первоначальная причина ссоры была совершенно пустяковой, а дальнейшая 

«эскалация» конфликта происходит чисто автоматически.  Познакомьтесь с 

родителями «оппонента», попробуйте вместе погулять с детьми после 

садика. Если отношения (хотя бы поначалу между взрослыми) начнут 

налаживаться, можно пригласить этого ребенка в гости, вместе сводить детей 

в кафе или в театр. Очень часто при минимальном участии родителей с обеих 

сторон бывшие враги становятся лучшими друзьями. Ну а если такое мирное 

урегулирование оказывается невозможным, то учите своего ребенка просто 

держаться подальше от обидчика, больше общаться с другими детьми.  
 


